



# BAJO RESERVA

## ¿Darán otra ayudadita a Javier Corral?

:::: Nos comentan que el caso de peculado contra el exgobernador de Chihuahua y actual senador de Morena, **Javier Corral**, está muy cerca de ser atraído por la justicia federal. Nos dicen que Corral se asume como perseguido político y con ese argumento pidió que sea la Fiscalía General de la República y no la fiscalía estatal de Chihuahua la que

investigue el asunto. Nos hacen ver que no sería la primera vez que el exmandatario es protegido con el manto de la autollamada Cuarta Transformación, pues a finales de 2024 la Fiscalía de la Ciudad de México lo rescató e impidió que la fiscalía de Chihuahua concretara en la capital del país una orden de aprehensión en su contra. Nos comentan que mientras exgobernadores de oposición tienen que enfrentar la justicia a secas, los afines al oficialismo reciben un trato diferenciado, y para muestra, los casos del diputado **Cuahtémoc Blanco** y del propio senador Corral, quienes han sido acusados de diversos delitos.



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Javier  
Corral

:::: Ayer le comentamos que el vicepresidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el morenista **Sergio Gutiérrez**, y la vicecoordinadora de la bancada de Morena, **Gabriela Jiménez**, reprimieron a la Universiada Nacional Autónoma de México (UNAM) por editar libros que, según ellos, hacen propaganda política contra Morena. Sin embargo, nos señalan que al parecer hay una memoria muy selectiva, pues académicos e intelectuales recuerdan que la máxima casa de estudios de México ha mantenido una postura crítica hacia los diversos modelos de gobierno. Nos detallan que existe una vasta producción de textos críticos al modelo neoliberal y sus efectos

en nuestra nación. Y hasta ahora, no había registro de una queja contra la UNAM por la edición de estos libros. Respeto a la libertad de expresión de las ideas y a la autonomía universitaria es lo que, hasta ayer, había imperado.

## En Palacio Nacional los últimos toques a la Reforma Electoral

:::: Nos cuentan que, antes de dar por cerrada la iniciativa de Reforma Electoral, la presidenta **Claudia Sheinbaum** sostendrá hoy una reunión con los coordinadores parlamentarios de Morena en la Cámara de Diputados y en el Senado, **Ricardo Monreal** y **Adán Augusto López**. El encuentro, dicen, no será de trámite, pues servirá para afinar los puntos más sensibles del proyecto, particularmente la reducción de legisladores plurinominales y el recorte al presupuesto de los partidos políticos. Nos comentan que justo en esos temas es donde la Comisión Presidencial de la Reforma Electoral se ha atorado. Por ello, nos aseguran, la reunión buscará desatar diferencias y construir un consenso interno antes de que la iniciativa vea la luz, evitando así que las fisuras aparezcan cuando el debate ya esté en el pleno.

## UNAM: críticas sin color

:::: Ayer le comentamos que el vicepresidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el morenista **Sergio Gutiérrez**, y la vicecoordinadora de la bancada de Morena, **Gabriela Jiménez**, reprimieron a la Universiada Nacional Autónoma de México (UNAM) por editar libros que, según ellos, hacen propaganda política contra Morena. Sin embargo, nos señalan que al parecer hay una memoria muy selectiva, pues académicos e intelectuales recuerdan que la máxima casa de estudios de México ha mantenido una postura crítica hacia los diversos modelos de gobierno. Nos detallan que existe una vasta producción de textos críticos al modelo neoliberal y sus efectos

## La división en el INE

:::: Y en el caso del INE, los consejeros electorales llegarán divididos a la presentación de las 241 propuestas para la reforma electoral. Solo ocho de las 11 consejerías presentaron propuestas para llevar ante la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, y algunas de ellas ni siquiera quisieron revisar las que presentaron sus compañeros por no estar de acuerdo con el proceso que se siguió desde la Secretaría Ejecutiva. Además, hubo consejeros que desde septiembre exigían la realización de mesas que iniciaron apenas en diciembre y llevarán un documento sin consenso absoluto. Nos dicen que hay quienes quieren hacer el proceso más aterciopelado al gobierno y otros ya ni la lucha quieren dar.